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 En Montevideo, el once de marzo de dos mil quince, siendo la hora doce y 

treinta minutos, celebra su septuagésima octava sesión del décimo cuarto período, el 

Directorio de la Caja de Jubilaciones y Pensiones de Profesionales Universitarios. 

 

 Preside el Sr. Director Doctor (Médico) IGNACIO OLIVERA, actúa en 

Secretaría la Sra. Directora Arquitecta CARMEN BRUSCO y asisten los Sres. 

Directores, Contador ÁLVARO CORREA, Doctor (Abogado) ARIEL 

NICOLIELLO, Economista ADRIANA VERNENGO, Ingeniero Agrónomo LUIS 

ALTEZOR, Doctor (Abogado) HUGO DE LOS CAMPOS. 

 

 También asisten el Sr. Gerente General Contador Miguel Sánchez, el Jefe del 

Departamento de Secretaría Sr. Gabriel Retamoso y el Adm. II Sr. Gerardo Farcilli. 

 

 A los efectos de dar cumplimiento a lo establecido en las leyes 18.331 y 

18.381, las resoluciones que contienen información que reviste la calidad de 

secreta, reservada o confidencial han sido omitidas. 
 

 Comienza la sesión la Sra. Directora Arqta. BRUSCO señalando que en 

acuerdo de los Sres. Directores se invitó a esta sesión al Ing. Agr. Enrique Valdez, 

enterados de su jubilación y su alejamiento de la Comisión Asesora y de Contralor. 

Propone recibirlo en Sala, modificando el orden del día. Así se acuerda. 

 

CONCURRENCIA DEL ING. AGR. ENRIQUE VALDEZ. (P) 

 

 Ingresa a Sala el Ing. Agr. Enrique Valdez. 

 

 La Sra. Directora Arqta. BRUSCO da la bienvenida al Ing. Agr. Valdez, 

expresando la intención del Directorio de recibirlo para manifestarle el 

agradecimiento por el aporte y la tarea fundamental que ha desempeñado como 

integrante de la Mesa de la Comisión Asesora y de Contralor. Destaca la fluidez de la 

comunicación que han mantenido, en especial ante temas de mucha relevancia para 

el Instituto. 
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 El Sr. Director Dr. DE LOS CAMPOS expresa que la participación del Ing. 

Agr. Valdez ha sido una presencia muy positiva para el accionar de la Comisión 

Asesora, lo que es decir para con la Caja. Personalmente lamenta su alejamiento; le 

transmite su saludo y agradecimiento por todo lo que ha hecho. 

 

 El Sr. Director Cr. CORREA destaca que tiene la convicción que con el 

alejamiento de Valdez, se va alguien con ganas de seguir trabajando. Aspira a que no 

se pierda esa intención de seguir colaborando con la Caja, que es lo que ésta precisa: 

apoyo y colaboración como la que ha brindado el Ing. Agr. Valdez en muchos 

aspectos. 

 

 El Sr. Director Dr. NICOLIELLO señala la necesidad que tenía el Directorio 

de hacer este reconocimiento modesto, porque estima que todos los directores han 

podido constatar el creciente y cada vez mejor relacionamiento con la Comisión 

Asesora, alcanzando la convicción mutua de que el trabajo conjunto es necesario 

para sacar adelante a la Caja de la mejor manera posible, ante los distintos desafíos 

que tiene en lo interno y en lo externo. En ese camino constante hacia un accionar 

fluido, el rol del Ing. Agr. Valdez fue muy importante. También lo ha sido de otros 

integrantes de la Comisión Asesora. Entiende que es este el momento para expresarle 

su reconocimiento por la honestidad y voluntad de trabajo puestas en favor del 

colectivo del Instituto. 

 

 El Sr. Director Ing. Agr. ALTEZOR comparte las expresiones vertidas y se 

permite aconsejarle al Ing. Agr. Valdez que no pierda su vinculación con la Caja. La 

Caja lo va a precisar con sus aportes, tal como lo ha venido haciendo. 

 

 El Sr. PRESIDENTE expresa que la idea de la presencia del Ing. Agr. Valdez 

era para dar cuenta de que las instituciones al final son las personas de carne y hueso. 

Las formalidades y las notas funcionan, pero cree mucho en el valor de lo presencial. 

Entiende bueno poder transmitir estas cosas personalmente, porque así ha sido 

también durante el trabajo y el esfuerzo compartido. Le agradece su trabajo y lo 

invita a continuar su aporte a la Caja desde otros lugares; que la experiencia y el 

esfuerzo de este período no se pierda. 

 

 El Ing. Agr. Valdez señala que el Directorio se le ha adelantado, atento a que 

tenía previsto venir a saludar, naturalmente no en este ámbito, a todos y cada uno de 

los miembros del Directorio y también a los funcionarios con quienes de alguna 

forma ha interactuado, el Gerente General y todos quienes trabajan en el 

Departamento de Secretarías. Agradece enormemente esta instancia, aunque le 

resulte excesivo el hecho de que Directorio haya tenido la deferencia de invitarle a 

participar en un órgano tan importante como es el Directorio de nuestra Caja, y 

ocupar el tiempo para hacer esto que para él excede lo estrictamente justo o 

necesario. Agradece mucho también las consideraciones que han expresado, que 

también considera que superan lo justo. Esta participación que ha tenido en un 

órgano de conducción de la Caja, se trataba de la primera vez que se aproximaba al 
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Instituto a instancias de sus colegas de la Asociación de Ingenieros Agrónomos, en 

especial del Ing. Agr. Praderio quien fuera quien más lo empujó a acercarse, que iba 

a ser de su agrado. Y debe reconocer que fue así; también por algo que entiende 

excesivo, fue designado como Secretario de la Comisión Asesora y de Contralor. 

Una designación que era gratuita y de entera confianza porque la mayoría de sus 

integrantes no lo conocía y no había en este caso preacuerdos de carácter político de 

las distintas asociaciones. Se le había hecho la idea de que con el tiempo, alguna cosa 

iba a poder aprender de la Caja y ser más útil, ya que hasta ahora solo había 

aprendido un poquitito. Por ello reitera que los comentarios recibidos exceden lo 

poco que pudo hacer, más por ignorancia que por falta de voluntad. 

 La Asociación de Ingenieros Agrónomos lamenta su alejamiento, y en lo 

personal, también le da lástima tener que alejarse de este lugar. Desea manifestar 

algunas consideraciones tratando de encontrar aspectos positivos en episodios no 

deseados como éste. La Caja se dirige a un compromiso histórico, que es revisar este 

año su marco legal. Es la oportunidad en que fundamentalmente se procurará 

garantizar el porvenir a las distintas generaciones de profesionales, pero quizá sea 

también la oportunidad de revisar muchas imperfecciones; y el tema de la integración 

de la Comisión Asesora y de Contralor, tal vez porque al vivirla de cerca pudo 

revisarla mejor, entiende que debe considerarse cuestionándose los por qué y la falta 

de claridad de algunos aspectos, como las circunstancias que motivan su alejamiento. 

 Reitera que se va con lástima pero se va con una tranquilidad: el poder 

asomarse a la Caja le permitió conocer la naturaleza de las personas que están al 

frente de la misma; se queda tranquilo porque vio buena gente. Este acto de 

agradecimiento a un accionar modesto, refleja la calidad de la gente que maneja el 

timón de la Caja. 

 

 El Sr. PRESIDENTE agradece la presencia del Ing. Agr. Enrique Valdez. 

 

 Siendo la hora trece se retira el Ing. Agr. Enrique Valdez. Se pasa a sesionar 

en régimen de Comisión General. Se retira de Sala el personal del Departamento de 

Secretarías.  

 

 Siendo la hora catorce y cincuenta minutos finaliza la Comisión General. El 

Sr. PRESIDENTE comunica que no se ha adoptado ninguna resolución. 

 

 

1) ACTA N° 77. Res. N° 121/2015. (P) 

 

 Se resuelve (Unanimidad, 7 votos afirmativos): Aprobar sin modificaciones el 

acta N° 77 del 04.03.2015. 
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2) ASUNTOS ENTRADOS 

 

PRESUPUESTO DE SUELDOS, GASTOS E INVERSIONES DE 

FUNCIONAMIENTO PARA EL EJERCICIO 2015. APROBACIÓN PODER 

EJECUTIVO. Res. N° 122/2015. (P) 

 

 Visto: El art. 22 de la Ley 17738, que dispone que el Poder Ejecutivo tendrá 

un plazo de sesenta días para la aprobación o rechazo del Presupuesto de Sueldos, 

Gastos e Inversiones de Funcionamiento de la Caja. 

 Considerando: Que el Poder Ejecutivo aprobó expresamente el Presupuesto 

de Sueldos, Gastos e Inversiones de Funcionamiento para el ejercicio 2015 con fecha 

26 de febrero del corriente año. 

 Se resuelve (Unanimidad, 7 votos afirmativos): 1. Cúmplase el Presupuesto 

de Sueldos, Gastos e Inversiones de funcionamiento para el ejercicio 2015. 

2. Remitir copia del Presupuesto de Sueldos, Gastos e Inversiones de 

Funcionamiento para el ejercicio 2015 al Tribunal de Cuentas de la República. 

3. Pase a la Gerencia General a sus efectos y siga a conocimiento de la Comisión 

Asesora y de Contralor. 

 

COORDINADORA DE CAJAS DE PREVISIÓN Y SEGURIDAD SOCIAL PARA 

PROFESIONALES DE LA REPÚBLICA ARGENTINA. INVITACIÓN 66° 

PLENARIO. Res. N° 123/2015. (P) 

 

 Visto: La invitación cursada por la Coordinadora de Cajas de Previsión y 

Seguridad Social para Profesionales de la República Argentina al 66° Plenario de esa 

institución, a celebrarse los días 20, 21 y 22 de mayo de 2015. 

 Se resuelve (Unanimidad, 7 votos afirmativos): Agradecer la invitación 

cursada por la Coordinadora de Cajas de Previsión y Seguridad Social, manifestando 

que en esta oportunidad la Caja lamenta no poder participar y augurando éxitos en el 

evento previsto. 

 

 

3) ASUNTOS PREVIOS 

 

SOLICITUD DE LICENCIA SR. DIRECTOR CR. ÁLVARO CORREA. Res. 

124/2015. (P) 

 

 Visto: La solicitud de licencia presentada por el Sr. Director Cr. Álvaro 

Correa por el período 23.03.2015 al 10.04.2015. 

 Se resuelve (Unanimidad, 7 votos afirmativos): 1. Aprobar la licencia 

solicitada por el Sr. Director Cr. Álvaro Correa por el período 23.03.2015 al 

10.04.2015. 

2. Convocar al Director suplente correspondiente. 

3. Pase, a sus efectos, al sector Administración y Servicios al Personal. 
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FALLECIMIENTO DEL DR. GENARO DE LEÓN. (P) 

 

 La Sra. Directora Arqta. BRUSCO da cuenta del fallecimiento del Dr. Genaro 

de León. Desea constar las siguientes palabras en su memoria, que espera puedan 

ilustrar el intercambio vía mail que ha mantenido ante este hecho, con distintos 

miembros de la Comisión Asesora actual y de integraciones anteriores: 

“El 8 de marzo falleció un amigo y un compañero de la Comisión Asesora y de 

Contralor, el Dr. Genaro de León. Fue miembro de la misma en distintos períodos, 

siendo en el período 2009-2013 Vicepresidente, por lo que tuve el placer de trabajar 

con él más estrechamente. 

Genaro fue un caballero tan gentil y cariñoso como capaz y responsable. Todos los 

que tuvimos la fortuna de conocerle lamentaremos siempre su pérdida y lo 

recordaremos con mucho cariño.” 

 

 El Sr. Director Dr. NICOLIELLO recuerda haber tenido la suerte de haber 

compartido con el Dr. de León la integración de la Comisión Asesora y de Contralor 

en el período 2009-2013, siendo ambos electos en representación del Colegio de 

Abogados. Lo recuerda por ser una persona excelente; un caballero. Desea destacar 

del Dr. de León el alto grado de compromiso que asumía con la Caja y con el rol que 

desempeñaba en la Comisión Asesora y de Contralor. 

 

 El Sr. Director Ing. Agr. ALTEZOR adhiere a las palabras vertidas por la 

Arqta. Brusco y el Dr. Nicoliello; también fue compañero del Dr. de León en la 

integración de la Comisión Asesora del período 2005-2009. Lo recuerda como una 

de las gratas amistades que pudo conquistar en esa comisión. 

 

 El Jefe de Secretarías Sr. Retamoso informa que enterados del fallecimiento 

del Dr. de León, el Departamento de Secretarías puso en conocimiento del hecho a 

quienes fueran sus compañeros en la Comisión Asesora y de Contralor. Asimismo se 

dispuso la publicación de un aviso fúnebre, que fuera publicado en el diario “El País” 

del día de ayer. 

 

SALUTACIONES A NUEVAS AUTORIDADES NACIONALES. (P) 

 

 El Jefe de Secretarías Sr. Retamoso pone en conocimiento del cuerpo, que se 

han preparado notas de salutación a distintas autoridades nacionales que asumieran 

funciones en estos días: al Sr. Ministro de Trabajo y Seguridad Social Mtro. Ernesto 

Murro, al Subsecretario Sr. Julio Baráibar, al Director Nacional de Seguridad Social 

Dr. José Luis Baumgartner y al Director de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto 

Cr. Álvaro García. 

 

 Siendo la hora quince y diez minutos se retira de Sala el Dr. Olivera. Preside 

la sesión el Sr. Director Cr. Correa. 
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4) GERENCIA GENERAL 

 

FOLLETOS INFORMATIVOS SUBSIDIOS POR MATERNIDAD. (P) 

 

 El Sr. Director Dr. de los Campos consulta por el grado de ejecución de lo 

que ha sido resuelto en la pasada sesión de Directorio para la difusión vinculada a los 

subsidios por maternidad. 

 El Gerente General Cr. Sánchez explica las acciones que se encaminaron a 

partir de lo resuelto en la pasada sesión. Como expresara en esa oportunidad, fueron 

tomadas una serie de medidas para mejorar la difusión de los subsidios por 

maternidad, y se está elaborando un plan de distribución con el cuidado especial de 

utilizar los recursos existentes, incorporando a la Gerencia de División Recaudación 

y Fiscalización al equipo de trabajo, para que conjuntamente con la Gerencia de 

División Afiliados, se estructurara un plan de distribución a través de las 

inspecciones que se realizan a mutualistas, de modo de tener una cobertura incluso 

más amplia de la que se había solicitado inicialmente. El planteo inicial preveía 

como alcance la ciudad de Montevideo. De este modo se llegaría también al interior. 

Tratando de contemplar la necesidad de una rápida implementación y de concretar un 

comienzo, inmediatamente se coordinaron acciones con el equipo de trabajo, 

lográndose implementar un sistema rápido de entrega de folletos y afiches. 

 Refiere al informe que le presentara esta mañana la Gerente de División 

Afiliados Sra. Ana Burgos. Sintetiza que el empleado Pablo Saravia, quien cumple 

con las tareas de mensajería, se presentó en el transcurso de las mañanas del martes y 

miércoles próximo pasado, en las 17 instituciones (mutualistas y otros centros de 

atención) del listado que confeccionara el Departamento de Cuentas Corrientes. En 

todos los lugares fue muy bien recibido por personal de las direcciones técnicas u 

oficinas de marketing. Además de los folletos que se resolviera distribuir, 

rápidamente se tomó la iniciativa de reunirse con la empresa asesora en 

comunicación, para pedirles la confección de un afiche en versión digital y otra 

versión en papel, para que puedan ser enviados y colocados a la vista de los usuarios. 

Se pudieron imprimir a tiempo para que acompañen los folletos. Los afiches y 

folletos estarán accesibles en atención a maternidad, reloj de marcado de asistencia 

de médicos, cuarto de alimentación de los médicos. Se distribuyó el total de 500 

folletos que se tenían disponibles para la difusión. Adicionalmente se ha 

instrumentado la impresión de más folletos para tener a disposición de la ejecución 

del plan a mediano y largo plazo. 

 

 El Sr. Director Dr. de los Campos manifiesta que de la misma manera que 

con bastante vehemencia comunicó su disgusto, ahora expresa su agrado. Dice que la 

ejecución supera lo que él había pedido y por eso expresa sus felicitaciones. 

 

 El Sr. Gerente General Cr. Sánchez señala que agradece las felicitaciones y 

las trasladará a todo el equipo de trabajo que hizo que esto fuera posible. 
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 El Sr. Director Ing. Agr. ALTEZOR sugiere como acción complementaria 

para la difusión en el interior, se contacte a la Federación Médica del Interior quien 

estima puede contribuir a la mejor difusión. 

 

ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA DE COPROPIETARIOS DEL 

EDIFICIO TORRE DE LOS PROFESIONALES. (P) 

 

 El Sr. Director Ing. Agr. ALTEZOR consulta por los resultados de la 

asamblea de copropietarios de la Torre de los Profesionales que se iba a celebrar el 

pasado jueves. 

 El Gerente General Cr. Sánchez explica los pormenores de lo ocurrido. 

Informa que se continúa avanzando en la preparación de la próxima asamblea 

ordinaria donde se espera puedan resolverse los temas planteados. Expresa que si 

bien no hubo quórum, se recoge la expresión de una voluntad positiva a concretar los 

propósitos con que se asistiera a la asamblea. 

 

 

5) DIVISIÓN AFILIADOS 

 

 

6) ASUNTOS VARIOS 

 

 No se presentan asuntos. 

 

 Se levanta la sesión a la hora quince y cuarenta minutos. 

 
 

 

 

 

/gf. 


